

## BAB V

### SIMPULAN DAN SARAN

#### A. Simpulan

1. Kalimat perintah dalam kumpulan cerita pendek Pulpen ditemukan sebanyak 60 kalimat dan sudah divalidasi oleh ahli yang terbagi menjadi tiga jenis kalimat perintah, yaitu kalimat perintah sebenarnya dengan jumlah 34 kalimat, kalimat perintah ajakan dengan jumlah 22 kalimat dan kalimat perintah larangan dengan jumlah 4 kalimat. Kemudian untuk kalimat perintah persilahan tidak ditemukan dalam kumpulan cerita pendek Pulpen. Pada kalimat perintah sebenarnya terdapat kalimat perintah dengan predikat yang memerlukan objek dan ada juga predikat yang tanpa memerlukan objek sehingga kata kerjanya tetap dengan penggunaan tanda seru di akhir kalimat. Selain itu, terdapat kalimat perintah sebenarnya yang menggunakan kata untuk memperhalus yaitu dengan kata *coba* serta di akhir kalimat menggunakan tanda seru. Kemudian pada kalimat perintah ajakan dalam kumpulan cerita pendek Pulpen menggunakan kata-kata ajakan, seperti *ayo*, *ayolah*, *yuk* dan *ayuk*. Lalu, pada kalimat perintah larangan menggunakan perintah dengan kata *jangan*. Terdapat perintah larangan dengan kata *jangan* tanpa menggunakan tanda seru di akhir kalimat dan ada juga yang menggunakan tanda seru di akhir kalimat.
2. Kalimat perintah pada kumpulan cerita pendek Pulpen dapat digunakan sebagai alternatif penulisan bahan ajar menemukan kalimat perintah di kelas II sekolah dasar dan bahan ajar tersebut sudah divalidasi oleh guru dengan kesimpulan dapat digunakan sebagai bahan ajar. Isi dalam bahan ajar adalah materi mengenai menemukan kalimat perintah yang terdiri dari pengertian kalimat perintah, ciri-ciri kalimat perintah, dan jenis-jenis kalimat perintah beserta contoh soal dari setiap jenis kalimat perintah. Kemudian terdapat lembar kerja siswa yang berisi latihan mengenai menemukan kalimat perintah dan menuliskan kalimat perintah.

## **B. Saran**

Berdasarkan penelitian yang sudah dilakukan, peneliti menyarankan untuk guru khususnya guru bahasa Indonesia tingkat SD dalam memilih dan membuat bahan ajar agar lebih diperhatikan dan dapat memperluas materi-materi yang berkaitan dengan kalimat perintah supaya siswa dapat memahami materi menemukan kalimat perintah sehingga tujuan pembelajaran dapat tercapai. Kemudian agar lebih maksimal kualitas dan kebenarannya lebih baik bahan ajar yang digunakan adalah hasil dari penelitian. Lalu, penelitian ini dapat dijadikan sebagai tambahan pengetahuan untuk penelitian selanjutnya. Peneliti selanjutnya diharapkan dapat melakukan penelitian yang serupa dengan konsep lain yang dapat digunakan dalam pendidikan terutama dalam pembuatan bahan ajar untuk sekolah dasar.